



# あべこういち 県議会レポート

発行/自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話043(227)7411

## 知事の政治姿勢で質疑交わす!

### 政策評価で指摘と要望

12月定例県議会で、稲毛区選出の阿部統一(あべ・こういち)県議は本会議場に登壇し、熊谷知事の政治姿勢に関連して一般質問を行いました。この中で、千葉県総合計画の政策評価について、阿部県議は政策評価の数値目標が十分に達成されていないとし、「医療・福祉など県民の命や健康に関わる施策が二の次になつてはならない」と厳しく指摘し、引き続き総合計画への真剣な取り組みを要望しました。他にも行財政改革、訪問介護に関わる看護職員の人材確保、医師の働き方改革などの医療問題についても県当局と質疑を交わしました。阿部県議の一般質問のうち、主な質疑を特集しました。



壇上から知事に語りかける阿部議員

### 国への働きかけ

**阿部議員** まず、知事の政治姿勢について、お伺いします。知事は、これまでの国への働きかけ等の取り組みを振り返り、どのように認識しているのか。

**熊谷知事** 千葉県は、その地理的特性や人口・産業の規模など様々な側面から、全国の自治体をリードして

いくべき存在であり、またその力を持つ数少ない県であります。

千葉県と我が国の将来の展望を見据え、今後とも様々な形で現場目線の提言を重ねることで、県民・国民にとって、安心して生き生きと生活していける社会づくりに取り組んでまいります。

### 千葉の未来「切開く

**阿部議員** 千葉県総合計画について、政策評価の結果に対する知事の見解はどうか。

**熊谷知事** 県では、総合計画に掲げた施策を着実に推進するため、数値目標として76項目の社会目標を設定し、毎年度、その進捗状況を点検・分析する「政策評価制度」を設けています。

令和5年度までの評価結果では、約7割の社会目標で進捗が見られ、うち県内への企業立地件数や、地域日本語教室が開設されている市町村数などについて、事前に設定した標準以上進捗していることから、多くの施策を着実に成果が上がつているものと考えています。

一方で、分野によっては施策の進捗において、新型コロナウイルス

ウィルス感染症などの影響を大きく受けたものもあると認識しています。

政策評価で行った分析をもとに、こうした分析を含めて更なる改善、充実を図り、豊かな県民生活を実現できる千葉の未来を切り開くための取り組みを進めてまいります。

### 要望

**総合計画の政策評価** については、令和5年度までの評価結果は、約7割の社会目標で進捗が見られ、多くの施策で着実に成果が上がっているとの答弁でしたが、私が問題意識を持っているのは、54指標のうち、目標設置時より進捗しなかったものが18指標、率にして33.3%もあるということです。この内容を見ると、我々が

生きていく上で、その重要なとなる医療・福祉や交通事故など、県民の命や健康に関わる指標も含まれており、これらに対する施策が二の次になつてはならない。

P D C Aサイクルの最後の「アクション」の部分が実を結んでいるかどうか、しっかりと

### 厳しい財政状況の中で

**阿部議員** 厳しい財政状況が続くことが見込まれている中、どのように財政運営に取り組んでいるのか。

**高橋総務部長** 総合計画に掲げた施策の財源を確保するには、本県の将来の発展に向けた社会資本整備を行い、県内経済を活性化させて、税収の増加に繋げるといった好循環を生み出すことが必要であるため、建設地方債を効果的に活用しながら、道路ネットワークなどの整備を着実に進めています。

さらに、収入の増加を図るため県税について滞納分に対する財産調査や差押え処分の早期着手の徹底などの徴収対策の強化に取り組んだ結果、令和5年度の徴収率は目標とした98.6%を上回る98.8%となっているほか、未利用県有地の売却等に取り組み、令和5年度には目標である年間億円を上回る9.4億円

自主財源を確保しています。この結果、県債残高などを活用して地方公共団体の財政状況を示す指標について、健全とされる水準を維持しているところであり、引き続き将来負担に留意しながら、中長期的に安定的な財政運営を目指して取り組んでまいります。

● 県連幹事長職に尽力しながら

**あべこういち 県事務所**  
 〒263-0043 TEL.043-287-8595  
 千葉市稲毛区小仲台2-6-8-401 FAX.043-285-2192

阿部統一 | 検索 | ホームページ | <http://abe-koichi.com/>

# 行財政改革計画

# 県民の利便性向上に貢献

# 訪問介護のスキルアップを

## 精度高い評価手法を

阿部議員 千葉県行財政改革計画のこれまでの取り組み状況はどうか。また、県としてどのように評価しているのか。

高橋総務部長 総合計画に掲げる施策の着実な推進を行財政面から下支えるために策定した「千葉県行財政改革計画」は、「指針」と「行動計画」で構成され、指針では「理念」「方針」「戦略」を示し、行動計画では、具体的な取り組み項目を定め、毎年度取り組み状況を「確認・検証しているところ」です。

**要望** 取り組み状況の評価については、目標・

成果がはっきりと数値目標で示されている場合、その進捗・評価は容易でかつ絶対的なものであると思えますが、取り組み内容によっては、その目標が定性的なものになってしまいうケースもあるかと思えます。

## 職員の人材確保・育成

阿部議員 策定中の千葉県職員人材基本方針では、職員の確保・育成に向けてどのように取り組んでいくこととしているのか。

高橋総務部長 基本方針では、多くの方が受験しやすい試験制度への更なる見直しや、経験者採用の拡大などに取り組むことと

定性的な目標に対する進捗・評価は、評価者によって異なる場合もあると思えます。是非、今後の進捗・評価にあたっては、より精度の高い評価が実施されるよう評価手法などの検討をお願いしたい。

デジタル技術を活用し、研修の受講機会を拡大させることなどに取り組むこととされています。また、職員の定着を図っていくため、職員一人ひとりが安心して能力を発揮できる職場環境の整備を図っていくこととしています。

## 看護職の意見を反映

阿部議員 県においては、看護職の意向をどのように政策に反映させようとしているのか。

鈴木保健医療担当部長 本県では、医療整備課は看護師確保推進室を設置し、看護人材確保をはじめとした看護政策を推進しています。当該室には、看護職員を正規職員として配置しており、

訪問看護師の訪問先に同行し、訪問看護ならではのスキルや当該地域における課題を現場で学んだり、オンラインを活用した講習により、多数の受講生の方が一緒に学び、情報共有や意見交換を行うことにより、資質の向上やステーション同士の連携の強化が図られているところです。

## 医師の働き方改革

阿部議員 医師の時間外労働時間の更なる短縮に向けて、県はどのような取り組みを行っているのか。

鈴木保健医療担当部長 医師の健康や県民に対して提供される医療の質と安全性を確保するために、労働時間の短縮を進めていくことが重要であることから、県では、医療機関の要請を踏まえ、9月補正予算で約17億円を計上し、医療機関に対する支援制度を拡充しました。



自席から厳しい口調で再質問する阿部議員

## 訪問介護の連携強化

阿部議員 訪問介護ステーションは、小規模なところが多く、特に開設して間もないステーションは人材育成や地域ネットワークづくりに苦慮しているという声も聞かれます。県の対応はどうか。

鈴木保健医療担当部長 県においては、訪問介護ステーションの看護職員の資質向上を図るため、

「年頭所感」 謹んで新年の祝詞を申し上げます。旧年中は、暖かいご指導とご支援を賜り、誠にありがとうございました。本年もご指導の程お願い申し上げます。

## 「あこさし」

新しい年を迎え、今一度「県民の幸せが一番」を肝に銘じ、県の抱える政策や、ちば自民党の課題解決には、県民第一主義の視点で対処して参ります。

令和7年元旦  
阿部 紘一

お互いに共有出来る政策には、しっかりと協力させて頂き、難しい問題については、とことんご理解いただき、よろしく執行部と協議して参りたいと考えています。結びに、この1年が皆様方にとって素晴らしいお年であり、年頭の挨拶とさせて頂きます。